
令和５年度学校評価アンケート保護者記述まとめ
※貴重なご意見ありがとうございました。次年度の学校運営に活かしてまいります。なお、個人が

特定される名前や学年などは省略させていただいております。ご意見の内容で項目を分けさせてい

ただいているものもありますので、ご了承ください。

＜学校生活について＞

・先生方の雰囲気がとても良く、子供たちも安心して生活できているように感じます。

・谷田小はいつも、校長先生を筆頭に全ての先生方や給食その他職員の皆さんが本当に子供だけで

なく保護者や地域の皆さんも大事に見守って頂いているのを感じます。地域の皆さんの協力も大き

く、谷田小に通えて本当に良かったと心から常に思っています。

・低学年でも教科担任制で、色々な先生が関わって下さり、多くの目で子どもを見てもらえること

がとても有難い。行事１つをとっても、特に運動会の時には先生方の熱意がとても伝わり、どの学

年も感動する場面があり、本当に見応えのある運動会だった。全学年で出来たことが子ども達のや

る気にも反映されていたように思えます。いつもありがとうございます。

・入学する前は、学校に馴染めるか心配でしたが、担任の先生がとても優しく冷静に対応してくだ

さるお陰で、毎日楽しく登校出来ており、大変感謝しております。先日の面談の際も、「給食で良

く野菜を残している」等、細かいところまでしっかりと見てくださっている様子が良く伝わってき

ました。

・担任の先生がきめ細やかに指導してくださり、学習に対して丁寧に取り組む姿勢が身に付いてき

ました。ありがとうございます。休み時間も先生が、一緒に外遊びをして下さり触れ合って下さっ

ているので、毎日学校が楽しくて仕方ないようです。

・校長先生が積極的に子どもと関わってくださり、嬉しく思っています。ウーパールーパーや絵の

話を子どもがしてくれました。

・校長先生がお書きになった絵とメッセージのカードを時々子どもが持ち帰ってきますが、クオリ

ティの高さと素敵なコメントに心が暖かくなります。子どもも校長先生からメッセージをいただい

て嬉しいようで、部屋に貼っています。様々な場面で励ましや感謝の気持ち、やる気を出させるお

言葉をかけてくださって感謝しております。

・校長先生の描いてくださる絵、とっても喜んでいました。

・高学年になり、登校班の班長・委員会活動等責任のあることを任されるようになったことで、よ

り自覚を持って学校生活を送れるようになってきました。特に二学期は、初めての宿泊学習を体験

したことで大きく成長できたのではないかと思います。これからも、息子に合った環境下で充実し

た学校生活が送れたらと願っています。いつもあたたかく見守ってくださり、ありがとうございま

す。

・担任の三浦先生も、連絡帳に書けば丁寧にお返事を書いてくださり、コミュニケーションを取り

やすく、学校での心配事が減り、ありがたいなと思っています。

・日記帳など、記述の宿題を出してくださるのも、有り難く思っています。

・日々子供たち一人一人見守ってくださり本当にありがとうございます.

・先生方や地域の方が子どもたちを大切にしてくださっているのが伝わってくる。いつもありがと

うございます。



・いつもありがとうございます、子供が健やかに楽しく学校に通えているのは先生方や地域の方々

のご尽力あってのことと感謝しています。いつもありがとうございます。

・今年度、子どもが進んでお手伝いをしたり、友達に優しく声をかけられるようになったりする姿

が多くなりました。毎日、地域の方々や先生方にご指導頂けているおかげだと思います。ありがと

うございます。

・学校生活を満喫し、とても楽しく過ごせているようです。信頼出来る先生方に感謝しておりま

す。

・楽しく通えています。感謝でいっぱいです。

・楽しく通える学校にして頂き有難うございます。

・いつもご指導いただきありがとうございます。高学年から教科担任制になり、担任の先生以外と

の関わりも増え、たくさんの先生方に見守っていただけるのは、とてもありがたいです。

・先生方が、子供の些細な行動、頑張っているところを見つけてくださり、自己肯定感を育む教育

がとてもありがたかったです。

・トラブルが多く、先生方には毎日ご迷惑をお掛けしていて本当に申し訳ないです。１学期の初め

から、先生が厳しく思いやりをもって指導してくださっているのにも拘わらず、全く改善がされて

いないように感じています。子供は基本的に自分にとって都合の良いように学校での出来事を話す

ので、自分の子供の話を鵜呑みにし、実際の様子を全く分かっていない保護者も多いのではないか

と感じています。学校任せではなく、各ご家庭でもっと危機感を持って指導するべきではないで

しょうか。

※可能であれば、普段の騒がしい授業の様子を動画で撮影し、保護者会で上映して欲しいです。

※男子はパワーが漲り過ぎているので、毎朝マラソンをさせるなど、体力を消耗させると良いので

はないかと思います。

・いつもありがとうございます。色々な人が居て、合う、合わない（合わないという言い方がよく

ないかもしれませんが。。）などあるのはしかたないですが、やんちゃな子や賑やかな子がいて授

業中うるさかったりなど話を聞きます。休み時間も嫌なことを言われたり、やられた、お友達がや

られてた。なども聞きます。該当児童に指導をすることもあるみたいですが、連帯責任でクラスで

怒られることも多いみたいで、なぜ嫌な気分になっていてその子に注意をしたのにみんなで怒られ

るんだろう。該当児童はみんなで怒られているから響かず知らんぷり。ということもあるようで

す。もちろん集団生活は大切ですが、連帯責任だけでは限界があると思います。いつも優しく見

守ってくださったり、声をかけてくださる先生もたくさんいらっしゃって大好きな先生がたくさん

・給食試食会でもとても美味しく、子どもが毎日給食を楽しみにしているのがよくわかりました。

朝の挨拶や、掃除のボランティアもあり、なかなか参加できていませんが、親同士の交流、学校が

身近に感じられ、とても良い活動だと思います。

・給食着の導入ですが、子供の服が汚れたまま帰ってくることがなくて、とても良かったです。

＜谷田小せいかつのやくそくについて＞
・学校内でいつも生徒が目にする場所に大きく掲示してはどうでしょうか？いつも目にしていれ

ば、子供たちも意識しやすいと思います。

・バイバイタイムを復活してほしいです。友達と遊ぶ際の帰宅時間が遅くなっています。

・バイバイタイムがあると助かります。友達と遊ぶ際、帰宅時間の説得材料とするためです。



・挨拶できない子が多いと感じています。4月から毎日朝の登校班の当番で毎日顔を合わせていま

すが、自分から挨拶しない、大人から挨拶しても発声すらなく悲しくなります。

・様々な行事で、子どもの成長を感じることができますが、活躍できる子どもが同じような感じも

します。様々な子ども達が活躍できる機会があるといいなぁと思います。　・子どもが友人トラブ

ルを先生に相談しても、先生が直接見ていないことは相談に乗ってくれないようなので、改善して

ほしい。

・教科担任制により、担任の先生が見えない所で児童同士のトラブルが発生した時の、先生方の対

応に共通認識が見受けられないように感じます。学年やクラスが変わっても、子どもが安心して登

校できる学校であってほしいと願います。

⇒学校でのことは「その日のことはその日のうちに」という共通理解のもと、指導に当たっており

ますが、子ども同士のトラブルについては、これまで以上にアンテナを高く持ち、教員同士連携を

図り、子どもが安心して通える環境づくりに努めてまいります。

＜学習について＞

・夏休みの宿題は、もう少し、多くてもいいなと思います。

・水泳の授業は、振替もできて、必要な授業を受けられて良かったです。

・水泳指導の民間委託はとても良い取り組みだと思います。

・子供に聞くと学校自体は楽しいようですが、学習に関しては学校だけでは不十分だと言ってま

す。授業に集中する環境が少し難しいように感じます。先生方はとても一生懸命やってくださって

いると思いますが、保護者の協力する姿勢が少し感じられないので、保護者も巻き込んで学校づく

りをしていくのが今後の課題かなと感じてます。

・高橋先生の算数の授業がわかりやすく、大変影響を受け、自宅学習も授業のように対話形式で進

めています。子供の考える力を引き出す、丁寧なご指導をいただき感謝申し上げます。

・今年度は持久走記録会がなく、子供の持久力向上が期待出来ないため、朝マラソンなど中長距離

を走る機会を増やして頂けたら有り難いです。

・コロナ禍でオンライン授業ができるようになったのだから、コロナでの欠席でなくても例えば咳

が気になり体調不良だけれどもオンライン授業ならできるといった場合などオンライン授業を許可

して欲しい。別の学校ではコロナ禍以降オンライン授業可能になっているという話も聞くため、

せっかくできる環境があるのにやらないのは疑問に感じる。

⇒オンライン授業の基準については現在検討中です。

＜行事について＞

・近年は近隣の小学校では運動会は午前中で終了との事。谷田小では地域の方との交流種目や保護

者リレー、金管バンドの発表なども盛り込まれ、午後まで続く運動会は誇らしいと思います。色々

と簡素化される時代で、先生方のご苦労を思うと頭が下がる思いですが、歴史あるこの谷田小なら

ではの行事を可能な限り続けていってもらえたらと思います。・運動会は他校では午前のみの開催

となってきている中、1日を通して子供達の頑張る姿や盛り上がりを見ることができ、とても良い

ものだと個人的には感じました。芝生の校庭での子供との昼食も良いものでした。

・運動会の入場行進や大玉送りを復活させてもらいたいです。金管児童の行進や児童会、応援団長

の優勝旗・準優勝旗を持っての行進が印象に残っています。



・それから運動会での保護者と生徒が一緒に昼食をとる事にメリットを感じません。食中毒の心配

もありますし、お弁当の準備が大変で子供の演技を楽しむ気持ちの余裕が持てません。　・いつも

ご指導いただき、ありがとうございます。毎日、楽しく学校で過ごせているようで、安心して通わ

せられています。今年度から、運動会の昼食が親と一緒になりましたが、以前のように別々の方が

ありがたいです。保護者が行くことが出来ないこともありますし、昼食後のトイレの混雑も気にな

りました。

・運動会の昼食は以前のように、学級で食べるようにしていただきたい。様々に家庭の事情がある

ので、家族でお昼ご飯というのは一緒に食べられない家庭にとっては、マイナスな記憶になってし

まいます。芝生の良さを、ということであれば、他の方法を検討していただきたい。

・先生方の負担があるとは思いますが、授業参観の代わりに土曜日公開の日を設定していただきた・昨年度は150周年ということもあり、文化センターでの音楽祭があり、各学年とても感動しまし

た。また開催していただけると嬉しいです。

・楽しみにしていた星の観測会がなくて、残念でした。・共働き世帯が増えている中、土曜授業で

の引き取り訓練や一部の授業参観をしたりなど、来年度以降ご検討頂けるとありがたいです。　⇒

いただいたご意見を来年度の教育課程編制や学校行事の参考にさせていただきます

<施設環境>

・授業中の夏と冬の換気の方法を考えたほうがいいと思います。冷房や暖房をつけながら換気をし

ていては意味がないと思います。

・安全面では、門が開放されていることが多く、誰でも簡単に入れてしまうことに不安を感じてい

ます。警備員さんはいらっしゃいますが、給食室側の門や、駐車場の方からも入れてしまうので安

全面が気になります。

・トイレが古いし暗いので、新しく明るかして欲しいです。あまりトイレに行きたがらないの

で。。

・トイレなど臭いが染み付いていて参観の時も匂います。子供もトイレに行きたくないからあまり

水分をとりたくないそうです。場所によっては、児童の掃除のみではなく、業者に依頼するか新し

くするなどの必要があると思います。

⇒トイレの環境向上については、来年度からの校舎のリフレッシュ工事で、対応してまります。

<集金について>

・1.学用品の集金を引き落としにして欲しい。双子なので端数が900円だった時など1800円分の100

円玉を用意して大変だった。デジタル決算が当たり前の昨今においてあまりにも前時代的だと思

う。

・課題としては、毎月の集金で小銭を用意するのが大変なので、ICTの導入や、または引落としや

振込、年度初めに一括納付等を検討していただければと思います。

・また給食費以外も引き落としにしていただけると、子供に現金を持たせる負担が軽減して安心で

す。

・教材費の集金は引き落としにして頂きたく思います。現金事故防止や、保護者、先生方の負担軽

減にもつながるのではないかと思います。昨年度も同じご意見があったと思いますので、現金集金

による利点等ありましたら情報提供して頂ければ、保護者も安心できるのではないかと思います。



⇒教材費の現金集金は来年度までとし、令和７年度から、口座引き落としとする予定で準備を進め

ております。令和６年度が教材費の現金集金の最終年度となりますので、ご理解とご協力をお願い

いたします。

<学校ホームページについて>

・HPの更新の頻度が高いので、子どもたちの学校での様子を知ることができてとても良いと思いま

す。特に自然教室等の宿泊行事では、毎日更新されていたので、元気に過ごしている子どもの様子

や楽しく活動している様子を知ることができ、大変良かったです。

・ホームページの谷田っ子の活動を楽しみにしています。毎日更新して頂けたら幸いです。

・林間学校の写真は、小学校のホームページでタイムリーに見ることができ、離れている家族も楽

しむ事ができました。また、その日の健康状態などをメールでお知らせくださり、安心することが

できました。ありがとうございました。

<その他>

・ボランティアさんが学校の周りの美化に積極的に取り組んでいる姿に心を打たれます。また日々

の防犯にも繋がっていると思うのでとても感謝しています。季節柄落ち葉が多いので、先日はお昼

休憩も挟ます3時になってしまったと笑顔で話されていました。お会いした際には感謝の気持ちと

お礼をお伝えしています。学校と地域の方との繋がりが素晴らしいと感じています。

・放課後なので、学校管轄ではないのですが、ヘルメットを被らずに自転車に乗っている、キック

スクーターのスピードのある走行をしている児童が見受けられ、少し心配です。

・校庭の11月から２月の利用時間が、４時半だと、高学年は、１度下校した後、遊ぶ時間が極端に

短くなってしまう。縦に長い学区なので、集まれるのは校庭、４丁目公園、競馬場辺りが集まりや

すいが、１番校庭で遊ぶのが親としては望ましい。子どもは、放課後は、遊びを通して社会性も身

体も心も育つと思う。Switchなどではなく、身体を思いきり動かして友達と走り回って遊ぶことが

出来るのは、小学生までだと思うので、帰り道が暗くて心配との側面はあるが、通年で４時50分ま

で思いきり遊べたらいいのになぁとは思う。放課後の安全と居場所づくりについては、難しい問題

だなぁと感じています。

・チャレンジスクールでは、地域の方々に普段はできない体験活動や、物を大切に扱う大切さ等教

えて頂き、子どもにとってとても貴重な経験になりました。ありがとうございました。

・１年生から土曜チャレンジをやって頂きたいです。

・今年度の土曜授業は三連休に入っていることが多く、家族旅行が取りづらかったです。先生方の

働き方もあるかと思いますが、個人的には、避けて欲しいと思いました。



・今年は三連休の土曜に土曜授業があることが多かったように思います。ご事情もおありかと思い

ますが、三連休がことごとくなくなる子供が（先生も）少しかわいそうでした。三連休は家庭でも

子供とさまざまな体験をするチャンスでもあると思います。・先生方の負担があるとは思います

が、授業参観の代わりに土曜日公開の日を設定していただきたい。

・兄弟や親戚を見てきていますが担任によっての差が大きい。校長、教頭、ほとんどの先生は児童

に寄り添ってくださり、一人一人しっかり見てノートにコメントを入れてくださったり、良いとこ

ろを見つけて褒め合ったり、家族への感謝を指導してくださったり、自己肯定感を上げてくださっ

ている。その一方で教師として信じられない言葉を日々生徒に浴びせたりひいきをしたりして精神

的に病んでしまう子もいた。また一人一人見きれずに間違っていても直しもなく⚪︎になっていたり・若手の先生方が実際子ども達と顔を合わせる前に、仕事への向き合い方、社会人としての自覚な

どを指導する機会があると良いと感じます。本来人から教えて貰うものではありませんが、OJTで

は難しいのではないでしょうか。・1番長く行事もある2学期の通知表をなくしたのはあまり良くな

いと思う。      　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　   ・学校行事な

どで撮影された写真を販売してほしい。

・いつもお世話になっております。アンケートですが、把握していない事項も多いため、選択肢と

して知らないを追加いただかないと適切なアンケートの設計とはいえないかと感じました。

⇒いただいたご意見をもとに、教職員の校内研修や来年度の教育課程、アンケートの改善に生かし

てまいります。

<PTAについて>

・PTA、徐々に縮小できないか。廃止できる委員や役割もあるのではないか。登校班の世話人も仕

事のひとつとしてカウントに加えてほしい。

・またPTAの在り方についても近隣校ではボランティアに切り替わっていたり、廃止されていたり

と聞きます。こちらも議論されるべきと思います。

・近隣の小学校ではPTAは廃止し、外部委託している所が多い中、谷田小は未だ積極的に活動させ

られる。本来ならばPTA加入は任意のはずなのに、加入しないと登校班に入れない等、参加せざる

を得ない状況はどうかと思う。共働きが大半を占める今の時代に合っていない。いつまでも古い。

早急に改革すべきだと思う。少年団の運動会のお手伝いボランティアも、外部に委託するべきだと

思う。1日の間に、自分の子どもの競技が終わったら急いでボランティアに参加しに行かないと行

けないというのが何度も何度もあり、せっかくの運動会なのに落ち着いて見ていられない。特に、

お昼の時間まで協力を強いられるのは納得できない。谷田小は保護者に依存しすぎていると思う。

・また、父兄に多大な負荷を強いるPTAについての項目が全くないのは文科省の方針に対して盲目

的な追従に感じます。

⇒PTAについては、いただいたご意見をお伝えし、今後の在り方について検討してまいります。


